



## *Declaración Institucional*

El 6 de noviembre de 2002, hace ya 19 años, la UNESCO declaraba toda la superficie de la Isla de La Palma como Reserva de la Biosfera.

Coincide, que en este año 2021, celebramos el 50 aniversario del Programa MaB, la iniciativa científica intergubernamental más ambiciosa de la UNESCO, que nació con un claro objetivo: identificar las áreas naturales en las que era prioritario armonizar la conservación de la diversidad biológica y cultural, con el desarrollo económico y social de las personas.

Celebramos ambos aniversarios con la mente y el corazón puesto en el suroeste de nuestra isla, castigada por una abrupta erupción volcánica que ha afectado la vida y los sueños de nuestra gente.

No cabe duda que estamos pasando tiempos muy complicados, primero afectados por una pandemia mundial y, ahora, por la erupción de un volcán virulento y devastador.

Las reservas de la biosfera, como herramientas concebidas para avanzar en el desarrollo sostenible de los territorios así declarados, tienen como objetivo final la armonización entre el desarrollo económico y el respeto por el medio natural, situando siempre a las personas en el centro de la ecuación.

Durante todos estos años, la Reserva de la Biosfera de La Palma se ha convertido en una entidad participada, eficaz, moderna y transparente, cuya propuesta ha sido siempre el cumplimiento de las funciones que le encomienda la UNESCO.

Numerosas han sido las propuestas, proyectos y actividades llevadas a cabo desde esta Entidad, proyectos que han contribuido a la conservación de los recursos naturales y ecosistemas, a la gestión del territorio y el paisaje, al desarrollo de una economía verde, sin olvidar las labores de investigación, evaluación y sensibilización.

De este modo, nuestra Reserva continuará funcionando como herramienta armonizadora de la naturaleza, la cultura y el desarrollo económico y social, buscando el avance de los Objetivos de Desarrollo Sostenible y sirviendo de nexo entre las administraciones, las entidades y las personas.



Ahora, más que nunca, necesitamos seguir apostando por la sostenibilidad y el compromiso con nuestro territorio y nuestra gente, por ello, agradecemos las muestras de apoyo y cariño que estamos recibiendo desde cualquier rincón del Mundo y, especialmente, la confianza depositada, por parte del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, que apoya nuestra Entidad con una importante aportación económica, cuyo objetivo es poder recuperar el entorno socioeconómico y ambiental afectado por el volcán.

Desde la Reserva de la Biosfera de La Palma nos comprometemos a gestionar estos recursos con la debida diligencia, eficacia y agilidad, siendo conscientes de las dificultades que se nos presentan, pero nuestro compromiso es honesto y firme. Debemos trabajar duro para lograr mejorar el presente y conquistar el futuro de la isla de La Palma.

El carácter, la fuerza y el tesón del pueblo palmero nos permitirá resurgir y sobreponernos a la adversidad.

Hoy, como Presidente de la Reserva Mundial de la Biosfera La Palma, en este décimo noveno aniversario, quiero agradecer y felicitar a quien, a lo largo de estos años, ha contribuido al fortalecimiento de esta Reserva, y de manera muy especial a todos los palmeros y las palmeras que llevamos nuestra isla en el corazón.

“Biosfera Somos Todos”.

**Mariano Hernández Zapata**  
**Presidente**  
**Reserva Mundial de la Biosfera La Palma**